

令和4年第8回  
久御山町教育委員会定例会  
議事録

## 令和4年 第8回久御山町教育委員会定例会 議事録

1. 招集年月日 令和4年10月18日
2. 招集の場所 久御山町庁舎2階会議室23
3. 開 会 令和4年10月18日 午前10時 宣告
4. 出席委員 内 田 智 子  
寺 井 恵太郎  
阿 部 拓 児  
田 口 賀 彦
5. 職務のため出席した者の職氏名  
教 育 次 長 田 井 稔  
学校教育課長 星 野 佳 史  
生涯学習応援課長 森 本 智 代  
書 記 山 村 彩 子
6. 付議案件  
議案第17号 久御山町物価高騰対策学校給食材料費補助金交付要綱の制定について
7. 会議の経過  
午前10時 開会

○内田教育長 ただいまから令和4年第8回久御山町教育委員会定例会を開催いたします。本日、豊田委員はご欠席と伺っております。前回、令和4年8月18日開催の第7回定例会議事録につきましては、本日までに作成できなかったため、次回の定例会にて本日の議事録と併せて承認をいただきたいと思いますので、ご了承のほどよろしくお願ひします。次に報告をいたします。まず、令和4年9月30日をもって教育委員の任期満了を迎えておりました阿部委員への再任をお願いいたしましたところ、快くお受けいただき、先般、令和4年9月5日、議会の同意を受け、再任していただくこととなりました。そして、10月3日に町長から辞令の交付がございましたことをご報告申し上げます。さて、本町でも、新型コロナウイルス感染症京都BA.5対策強化宣言解除後も拡大することなく、規制はありながらも教育活動を続けることができいております。しかしながら、御牧小学校、佐山小学校の創立150周年をはじめ、園・学校のさまざまな行事につきましては、委員の皆様にご参加いただくべきところではございますが、今年度も規模の縮小、実施方法や内容を変更した上で行っております。ご了承いただきますようお願いいたします。また、工事についてですが、3小学校給食室トイレの洋式化、東角小学校体育館のトイレの洋式化、中学校駐輪場の整備、中学校の体育館前の補修工事、みまきこども園の解体工事、各こども園の電子錠化について順次進めております。また、老朽化が進む各施設の長寿命化計画策定に向けた取組を進めております。生涯学習応援課においては、まちづくりセンター運営対話や旧山田家住宅保存活用計画策定委員会、第3次生涯学習推進計画の策定が始まっております。また、今年度の文化祭は、11月5、

6日に規模を縮小しながら開催させていただきます。以上ご報告とさせていただきます。それでは議事に移ります。議案第17号久御山町物価高騰対策学校給食材料費補助金交付要綱の制定についてを議題といたします。事務局より説明を求めます。

○星野学校教育課長 物価高騰の影響が出ておりまして、1学期中の小中学校の給食は提供出来ていたんですけれども、急激な油や小麦の値上がりが進んでまして、1年間見通す中で、私会計でやっておりますので、足りなくなりますと給食の質に関わってきます。2学期3学期分の全体の給食費が不足する見通しが分かりましたので、9月議会で予算要求をいたしまして、小中学校の2、3学期の給食費を補助するという形で、給食費の徴収額はあげないということをしていただきました。そのため、要綱につきましては、学校の方にお金を補助する仕組みのための要綱であります。基本的には学校長から申請を行って、町が交付決定をして、お金を給食会計の方に入れさせていただき、最終的には実績報告を出していただくという要綱になっております。額につきましては、附則の下に別表がございますけれども、小学校で1食当たり20円、中学校では23円、それに提供食数を乗じて得た額を交付させていただくという風に考えております。考え方につきましては、油や小麦について前年度の月単位で比較をさせていただきまして、1食当たりに割り戻し、どれだけ値上がりしているかと確認し、2、3学期通して考えまして、小学校は1食当たり20円ということが割り出されました。こちらは、教職員の給食の数も含めて計算をしております。中学生は、小学生よりたくさん食べるということもありまして、単価自体も高いので、23円ということになりました。合計で大体300万円程度の増加ということで見込んでおります。こちらは9月議会の補正予算で要求をしております。

○内田教育長 説明が終わりました。質疑はございませんか。

○寺井委員 20円23円というのは、3月31日限りとなっておりますけど、今後の急激な値上げがまたあった場合は、また何か対策を考えているんでしょうか。原価的には、これでいっぱいいっぱい額なんですか。

○星野学校教育課長 今の質を維持するために必要な金額ということになります。ただ、今後ずっと継続してとは考えにくい。来年の動向が見え切れていけませんので、とりあえずは3月末までのことをさせていただいて、来年度以降、上げ止まりになるのかそのあたりを見極めるなかで、次の施策を打っていきたくて考えております。

○寺井委員 この厳しい時代の中で、これ以外で、新たに保護者負担軽減の案件はありますか。

○星野学校教育課長 本町の場合は、給食費や学級費、その他の修学旅行費など、今までも保護者負担軽減をしております。また、経済的に厳しい家庭には就学援助もありますので、今のところ加えては考えていません。教育費の面で厳しいという声があれば、今後検討する必要があるかなと思います。

○田口委員 今は1食いくらですか。

○星野学校教育課長 小学校が260円、中学校が300円です。

○内田教育長 よろしいでしょうか。それでは、議案第17号を採決いたします。ご異議はございませんか。

○委員一同 はい。

○内田教育長 ないようでありますので、議案第 17 号については可決されました。本日の議案は以上であります。よって、本日の定例会を閉会いたします。

午前 10 時 10 分 終了

○報告事項

- (1) 全国学力学習状況調査について
- (2) 代表質問・一般質問（9月会議）について
- (3) 令和5年度町立こども園新規入園について
- (4) 学校のあり方検討について（長寿命化計画の策定）
- (5) その他

- (1) 全国学力学習状況調査について

《非公開》

- (2) 代表質問・一般質問（9月会議）について

○星野学校教育課長

- ・令和4年9月6日(火)・7日(水)開催
- ・13名中9名の議員が登壇、うち教育委員会関係は5名
- ・松本議員 ・中学校部活動の地域移行について
  - ・小中学校の維持管理について
  - ・学力向上について
- ・芦田議員 ・旧統一教会との関係について
- ・島議員 ・学校体育館の空調設備の充実について
- ・戸川議員 ・教職員の働き方改革について
  - ・こども園・小中学校の教職員不足と環境整備について
  - ・中学校部活動について
- ・巽議員 ・「教師不足」に関する実態調査結果について

- (3) 令和5年度町立こども園新規入園について

○星野学校教育課長

- ・継続入園の方は11月1日以降に各こども園にて継続利用意向確認書を配付する。
- ・新規入園の方は10月25日以降各こども園、あいあいホール、子育て支援課にて新規入園申込書を配布する。
- ・2月中旬以降に決定を行う。

- (4) 学校のあり方検討について（長寿命化計画の策定）

○星野学校教育課長

- ・学校施設の老朽化が進んでいる。町全体の公共施設の整備計画はあるが、学校施設の長寿命化をどうやっていくのかというのを計画的に進めるための計画を作る業務で委託を予定しており、今後入札実施の予定。
- ・ハードの更新のみではなく、地域の実情にあわせた多角的な視点から学校施設のあり方を検討する必要がある。今後の学校のあり方を検討するというのが、その先にはある。その検討をするための資料として必要なものと考えている。

・検討の視点としては、新しい時代の学びの姿、今までの教室の形でいいのか、環境の面や、地域の方をどう巻き込んで拠点としての役割を果たすのか、バリアフリーや ICT など、新しい時代の形を踏まえていく必要がある。

#### (5) その他

##### ○森本生涯学習応援課長

・町民運動会を開催した。これまでは自治会対抗を中心としていたが、今年はコロナ禍の中で、6自治会の参加となった。

・ただ、当日テントを立てていただいたのは12自治会あり、テントがなくても自治会で参加していただいたりもあった。

・半日開催で延べ500人程度の方が競技に参加していただき、けが人なく、楽しく過ごしていただけたと思う。

・くみやまマラソンは1月29日(日)に開催予定としている。種目は3キロ、10キロのみとし、例年の約半分の1,000人規模程度とする。

・文化際は、5日6日に3年ぶりにゆうホールで開催する。6日はまちづくりシンポジウムも開催予定としている。

・まちづくりセンターについては、夏にどう使っていくかという設計対話を行い、サークルや文教短大の学生、療育教室の意見をうかがった。運営についても委員会を立ち上げ、文化サークルや農業の方などいろいろな方をお誘いし、今後どう進めていくか、運営の方でも対話をしている。今後年度内に運営対話という形でワークショップが行えたらと考えている。

##### ○内田教育長

・運営の組織として、7つのコンセプトであったり、あり方検討会で示されたことを適切に出来ているかというのを管理する運営評価委員会もあり、そこには教育委員にも参画していただくこととなると思うので、よろしく願いしたい。

##### ○阿部委員

・町民運動会の今後のあり方は意見交換や検討をした方がいいのではないかなと思う。3年ぶりの実施で、明らかにコロナ前の活気がなくなっている。コロナの時代の人が集まることを避けてきた影響が大きくでている。

##### ○田井次長

・参加していただいた自治会からは良かったという声もあるが、役員の中には、委員と同じようにどうしていったらいいかなと思っている方もいると思うので、来年に向けていろんな方からご意見をちょうだいして検討していく必要があると思う。

##### ○内田教育長

・町民運動会前の打ち合わせなどでは、自治会として人を集めるとコロナになった時の

責任をどうとるのかという心配もでていた。

○寺井委員

・町民運動会が開催されるまで、今回の開催に反対であったが、実際行ってみて、やってよかったと思う。あの規模でも楽しんでおられる方が多くいた。自分も充実した半日を過ごさせてもらった。参加自治会がかなり少ないので、反省点や今後の検討課題は多くあると思うが、やり方を変更しても続けてもらいたいと思う。

○阿部委員

・町民運動会の開催は続けるべきと思うが、このままだと先細って自然消滅してしまう。それも選択肢の一つだと思うが、どこかで区切りをつけて、盛大に有終の美をかざるといふ選択肢もあるし、意味づけをきちっとした上で盛り上げていくという選択肢もあると思う。3番目ができたら一番いいと思っている。

○寺井委員

・中央公園の再整備にあわせて、連携して、いい運動会ができたらいいと思う。

○田井次長

・いろいろな意見をいただき、またご報告させていただく。